
 

＜問合せ先＞ 国土交通省近畿地方整備局 姫路河川国道事務所 
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  令和５年 12 月 25日 14 時 00 分 

近 畿 地 方 整 備 局 

姫路河川国道事務所 
 

国道２号ＢＰ「姫路ＳＡ」の長時間駐車対策 3 か月後の利用状況について 

～ 「相乗り行為」による長時間駐車台数が大幅に減少 ～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
・「姫路ＳＡ」の長時間駐車対策の概要   ※別添１参照  

・「姫路ＳＡ」の利用状況の変化        ※別添２参照  

・「姫路ＳＡ」の利用者の声           ※別添３参照  

 
 

 

 

                       

 
 

 

 

 

 

① ホームページ https://www.kkr.mlit.go.jp/himeji/index.php 

② Ｘ（旧 Twitter）  https://twitter.com/mlit_himeji 

 

  ※「話そうはりま」は、皆さまと一緒に明日の播磨のまちづくりを考えていこうという私たちの姿勢です 

＜取 扱 い＞  － 

＜配布場所＞  中播磨県民センター庁舎内記者室 、 兵庫県政記者クラブ 

 姫路ＳＡの「相乗り行為」による長時間駐車対策として、令和５年９月１３日

（水）より一般道から姫路ＳＡを利用できない形態に変更しました。 

 対策３か月後の利用状況（大型車除く）について、お知らせします。 

《対策前： 令和４年１２月５日（月）  対策後： 令和５年１２月 11 日（月）》 

・昨年度同時期（対策前）と比較して、長時間駐車（4 時間以上）の

台数が、６１台から 37 台に減少｡うち相乗り行為台数が 40 台か

ら 1 台に減少しました。 

 利用者からは、姫路ＳＡが利用しやくなった等のご意見を頂いています。 

引き続き、「姫路ＳＡ」の適切な利用に向けて、啓発活動等による対策を実

施してまいります。 



「姫路ＳＡ」の長時間駐車対策の概要

【位置図】
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【詳細図】
至 岡山

至 大阪
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姫路SA

一般道から利用
できなくなりました

○姫路SAでは、令和５年９月13日（水）22時より工事を行い、
一般道から「姫路SA」を利用できない形態に変更しました。
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「姫路ＳＡ」の利用状況の変化

「相乗り行為」による長時間駐車台数が大幅に減少。
一般道から「姫路SA」が利用できない対策の結果、長時間駐車台数(4時間以
上)が61台から37台に減少（約40％減少）。
「相乗り行為」台数が40台から1台に減少。9～11月の相乗り台数を見ても大
幅に減少（約80～95％減少）。
※なお、対策後の相乗り以外の長時間駐車(36台)の利用時間帯は、ほとんどが夜間（概ね
21時～6時）となっており、休憩･休息のための利用と考えられます。引き続き「姫路
SA」の適切な利用に向けて、啓発活動等による対策を実施します。

【対策前：R4.12.5（月） 8:30頃】 【対策後：R5.12.11（月） 8:30頃】
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【対策前後の姫路SAの状況】
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【対策前･後の長時間駐車台数(4時間以上)の比較】（台）
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計 61台

令和4年12月5日(月) 令和5年12月11日(月) ※調査時間：5時から翌朝5時までの24時間
※対象車両：大型車除く

計 37台

（対策前） （対策後）



姫路ＳＡ 利用者の声

週2･3回
２０％

週１回
７５％

週4･5回
５％

【Q１姫路SAはよく利用されますか。】 【Q２一般道から進入できなくなった
ことは知っていますか。】

A２※全員が「知っている」と回答
されました。

A１

【Q３姫路SA（店舗等）が利用しやすく
なりましたか。】

利用しやすくなった
９０％

どちらとも言えない
１０％

不便になった
０％

A３

姫路ＳＡの利用者からの聞き取り結果（Ｒ5年12月11日(月)）
＜トラック運転手（１０名）、普通車運転手（１０名）計２０名＞

【感想・意見】 ※代表的なもの

■「利用しやすくなった」に関するもの
・この件はテレビで見ていた。駐車しやすくなってよかった。
・お昼どきに駐車できるようになったのはありがたい。
・とてもよくなった。バイパスで下り線を走っていて空いているのを見て「寄れる」と思う。
・以前は駐車できないというイメージだったので通り過ぎていたが、最近寄るようになった。
今後も利用したい。

・乗用車が減って大型車の駐車スペースに置かれなくなったので助かる。
■「どちらとも言えない」に関するもの
・以前は一般道から入っていたので少し不便になったが、昼食をここでとれるようになったの
は良いことだと思う。

・大型車が増えて乗用車の駐車スペース2台分を使って駐車している状況が見られるように
なった。別所ＰＡの大型が流れてきているのでは。
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